



Delfina Gómez mantiene alta aprobación en Edomex, pero la inseguridad sigue como principal reto

La seguridad, la sombra permanente pese a los buenos números, la inseguridad sigue siendo el principal talón de Aquiles del Edomex.

STAFF

EDOMEX.- Toluca, Méx.— La gobernadora Delfina Gómez Álvarez se mantiene entre las mandatarias mejor evaluadas del país, con niveles de aprobación que rondan entre el 60 y el 66%, de acuerdo con encuestas recientes. El respaldo ciudadano se concentra en rubros como programas sociales, generación de empleo y políticas de austeridad, aunque la seguridad pública continúa siendo la mayor preocupación de los toluqueños.

Aprobación en ascenso desde el inicio de su administración, Delfina Gómez ha consolidado un crecimiento sostenido en aceptación ciudadana. Informes oficiales señalan la creación de más de 138 mil empleos formales entre septiembre de 2023 y junio de 2025, lo que ha reforzado la percepción positiva de su gestión.

Asimismo, la reducción del gasto corriente y las inversiones en infraestructura educativa son identificadas por la población como avances frente a administraciones pasadas.



Para analistas, estos factores explican que la mandataria mexiquense aparezca en los primeros lugares de aprobación a nivel nacional.

La seguridad, la sombra permanente pese a los buenos números, la inseguridad sigue siendo el principal talón de Aquiles del Edomex. Según la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE) del INEGI, más de seis de cada diez habitantes consideran que la violencia y la delincuencia son los problemas más graves de sus municipios.

La situación es más crítica en Ecatepec, Nezahualcóyotl, Tlalnepantla, Naucalpan y Chalco, donde la percepción negativa se vincula con robos, violencia urbana y delitos de alto impacto. En contraste, los índices de aprobación en materia de seguridad apenas alcanzan alrededor del 40%.

Demanda social diferenciada la percepción también varía según sectores de la población. Entre las mujeres, la inseguridad es el tema dominante: menos de la mitad se siente segura al transitar por sus vecindarios de noche.

En cambio, los jóvenes priorizan oportunidades laborales y educativas, rubros donde la administración ha cosechado mejores resultados.

En zonas rurales y periurbanas, la demanda ciudadana apunta a servicios básicos como agua potable, salud y transporte. Aunque los apoyos sociales son valorados, los rezagos en infraestructura limitan la percepción positiva.

El reto hacia adelante con más de 17 millones de habitantes, el Estado de México presenta un desafío permanente para cualquier gobierno. La alta aprobación actual otorga a Delfina Gómez un margen político favorable, pero especialistas advierten que mantener la confianza ciudadana dependerá de resultados tangibles en seguridad y servicios.

Por ahora, la mandataria se mantiene como un activo político sólido y con un respaldo ciudadano poco común en la entidad. Sin embargo, la violencia urbana y la desigualdad en servicios públicos serán la vara definitiva con la que los mexiquenses evaluarán su gestión en los próximos años. ●

Olas de Descontento Contra la Gestión de Ricardo Moreno a Nueve Meses de Iniciar su Mandato

Con elecciones intermedias en el horizonte, Moreno debe navegar este mar de quejas o arriesgarse a un relevo prematuro. Toluca, cuna de tradiciones y tensiones, espera no solo promesas, sino acción. ¿Escuchará el alcalde el rugido de su pueblo? El tiempo, como las lluvias, lo dirá.

STAFF

EDOMEX.- Toluca, Estado de México 22 de septiembre de 2025: En las calles empedradas y los bulevares congestionados de Toluca, la capital del Estado de México, el descontento con la administración municipal de Ricardo Moreno Bastida comienza a hervir como el volcán Xinantécatl en días de alerta. A menos de un año de haber asumido el cargo el 1 de enero de 2025, el alcalde de Morena enfrenta un crescendo de críticas que van desde las redes sociales hasta las manifestaciones callejeras. Lo que empezó como murmullos por baches y escasez de agua ha escalado a acusaciones de negligencia en salud, abusos policiales y un aparente desdén por las prioridades ciudadanas, mientras Moreno presume avances en seguridad y eventos culturales. Esta nota explora las raíces de la molestia, basada en reportes periodísticos, datos oficiales y el pulso digital de la ciudadanía.

El detonante del malestar en la población local de la capital del Estado de México fueron vacaciones en medio del caos urbano, el escándalo que encendió las alarmas públicas ocurrió en agosto de 2025, cuando imágenes del alcalde Moreno disfrutando de un lujoso viaje a Mykonos, Grecia, se viralizaron en redes sociales.



Con apenas seis meses en el cargo, el funcionario fue captado en playas exclusivas mientras Toluca lidiaba con calles intransitables por baches, asaltos diarios y cortes prolongados de agua. "Otro morenista vacacionando como rico mientras gobierna como pobre", tuiteó la usuaria @avieun, un post que acumuló más de 2,000 likes y cientos de reposts, reflejando un sentir generalizado de traición a las promesas de austeridad del partido de Morena.

La prensa no tardó en sumarse: Excélsior reportó que "le siguen lloviendo críticas" al alcalde por abandonar sus deberes en plena crisis, dejando "a la deriva todos los pendientes"

de la ciudad. Usuarios en X (antes Twitter) lo tildaron de "hipócrita" y cuestionaron el lema morenista de "no mentir, no robar y no traicionar". El incidente no solo deshumaniza al alcalde, según la población, sino que generó una desconexión entre la élite política y el pueblo en una urbe donde el 40% de la población vive en condiciones de pobreza moderada, según datos del Coneval actualizados a 2024.

Infraestructura en Ruinas: Baches, Inundaciones y un Llamado a la "Corresponsabilidad"

La temporada de lluvias de 2025 ha sido imparable, convirtiendo las vialidades toluqueñas en trampas mortales. ●

Los Reyes La Paz fue convertido en una "tierra de nadie": EFB

•Policías entran al orden institucional
•Han dado de baja a 60 elementos



ARTURO MORALES

EDOMEX.- El Comisario de Seguridad Ciudadana, Tránsito Municipal y Movilidad de La Paz, Eduardo Fouilloux Bataller, informó que este municipio fue convertido en tierra de nadie, en tanto que en materia de seguridad han desarticulado a 4 bandas de roba motocicletas, sumada la recuperación de predios que tenía en posesión la delincuencia.

Explicó que hay un nuevo orden en el manejo de la Seguridad Pública, "se le ha pedido a los uniformados realizar su trabajo conforme a la ley y con base al reglamento, estamos buscando que estén mejor, así como sus familias, mientras que se les da un horario de 12 horas y un descanso por 24". ●

DIF Tlalnepantla impartirá talleres gratuitos de Tanatología

El objetivo es brindar asesoría y orientación a las personas que lo requieran tras la pérdida de un ser querido.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Perder a un ser querido o algo importante puede ser complicado para muchas personas, por eso el DIF Tlalnepantla pone a disposición de las y los ciudadanos, talleres gratuitos de tanatología. Por instrucciones de la Presidenta Honoraria del Sistema Municipal DIF, Rocío Pérez Cruz, estos talleres se impartirán del 22 al 26 de septiembre en diversas comunidades. El lunes 22 a las 16:00 horas, se llevará a cabo el taller "Tipos de duelo" en la colonia San Jerónimo Tepetlaco. La clase "Distorsiones del pensamiento en el proceso del duelo", se impartirá en las siguientes sedes y horarios: martes 23 a las 9:45 horas en la

Unidad Habitacional Tejavanes; miércoles 24, Casa de Día Karol Wojtyla a las 10:45 horas. Asimismo, dicho taller se realizará el jueves 25 en el Centro de Empoderamiento para las Mujeres ubicado en la colonia Valle de las Pirámides y el mismo día a las 16:45 horas en el Salón Ferrocarriera ubicado en Los Reyes Ixtacala. Para concluir esta serie de pláticas, el seminario "El Proceso del Duelo" tendrá su sede en el Salón ubicado en la colonia El Triángulo a las 16:00 horas el viernes 26 de septiembre. Es así como el DIF Tlalnepantla refrenda su compromiso con la salud mental y el bienestar de las y los habitantes que requieren asesoría y orientación ante la pérdida de algún ser cercano. ●

Avanza la seguridad en Naucalpan: Se aplicará REMUS sistema de alarmas vecinales

REMUS conectará a través de una aplicación móvil a las y los vecinos con la Guardia Municipal, la alarma enviará alertas al C4 Municipal y se atenderá en tiempo récord.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Naucalpan de Juárez, Méx., 21 de septiembre de 2025.- El Presidente Municipal, Isaac Montoya Márquez, presentó el sistema REMUS (Red Municipal de Seguridad), una estrategia que consiste en conectar a las y los vecinos con la Guardia Municipal a través de una aplicación móvil para atender las emergencias o actos ilícitos que se presenten en las diferentes comunidades, a la vez que afirmó "con inteligencia social, podremos llevar a cabo inteligencia policial y de esta manera todas y todos nos ayudamos para rescatar Nau-

calpan". En presencia de las y los vecinos de la colonia Loma Linda explicó "lo que planteamos en esencia con estas alarmas vecinales de fácil utilización es que haya una mayor cercanía entre la Guardia Municipal y ustedes como vecinas y vecinos. Estas alarmas se van a ir conectando en distintos puntos". Al arranque 47 colonias se han visto favorecidas, ya se han conectado 13,000 hogares y negocios, se trabaja para integrar las alarmas en 375 comunidades.

Este sistema, cuenta con una aplicación móvil disponible de manera gratuita en las diferentes plataformas digitales, la cual tiene la capacidad de activar la alarma en cada colonia por tres minutos, enviar alertas al C4 Municipal y contactar a las unidades de policía más cercana al punto donde se emite la alerta y se atiende en un tiempo máximo de 5 minutos.

Al respecto el alcalde subrayó "la respuesta estará a dos clics de distancia a través de la app de REMUS Naucalpan, la o el vecino va a poder, con tan sólo estos clics, activar una alarma vecinal, enviar su emergencia al centro de mando o a la patrulla más cercana y a su red de vecinos, de tal manera que se van a activar tres frentes, los vecinos, el C4 Municipal y las patrullas más cercanas". ●

Operación Restitución asegura 34 inmuebles en 12 municipios Mexiquenses

Desde el inicio de la "Estrategia para la Restitución de la Propiedad", a la fecha, han sido asegurados 895 inmuebles, de los cuales 470 ya fueron restituidos.



REDACCIÓN

EDOMEX.- Toluca, Estado de México, 21 de septiembre de 2025.- Como parte de las acciones de la Operación Restitución, la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, Secretaría de la Defensa Nacional (DEFENSA), Secretaría de Marina (MARINA), Guardia Nacional (GN), Secretaría de Seguridad estatal (SSEM) y policías municipales, aseguraron 34 inmuebles relacionados con el delito de despojo y contra la propiedad en 12 municipios de la entidad.

Autoridades de los tres niveles de gobierno realizaron acciones operativas consistentes en cateos e inspecciones llevadas a cabo en los municipios de Toluca, Ecate-

pec, Tultepec, Melchor Ocampo, Ixtapaluca, Metepec, Chimalhuacán, Chalco, San Mateo Atenco, Chicoloapan, Nezahualcóyotl y Tezoyuca en donde fueron asegurados 34 inmuebles.

Durante estas acciones fueron detenidos 4 masculinos en flagrancia, mismos que fueron presentados ante el Agente del Ministerio Público para determinar su situación jurídica.

Operación "Restitución" forma parte de la "Estrategia para la Restitución de la Propiedad", impulsada desde la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, que en la entidad encabeza la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, en la que participan la DEFENSA, MARINA, GN, así como del Gobierno del Estado de México a través de la SSEM. ●

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

HOY ES EL DÍA DEL SEGUNDO INFORME DE LABORES DE LA MANDATARIA

COMENTARIO DEL DÍA: Vaya problema en el que estuvo a punto de meterse la rectora, Patricia Zarza la semana pasada y todo por intentar imponer a uno de los cercanos al peor rector de la UAEM en los últimos tiempos, Carlos Eduardo Barrera.

Resulta que uno de los operadores más confiables del ex, pésimo, rector, Carlos Eduardo Barrera, Francisco Zepeda, ya no fue aceptado en Geografía, por lo que la rectora, Patricia Zarza intentó imponerlo en Ciencias.

Tampoco lo aceptaron y ahora el plan es mandarlo a la Facultad de Planeación.

¿Francisco Zepeda es buen elemento para Patricia Zarza o el Plan B es tan real que tiene que cumplir exigencias del ex rector?

La semana pasada comentamos que la Encuesta de Victimización y Percepción sobre la Seguridad Pública o ENVIPE es una de las mediciones más importantes que realiza el INEGI. La da a conocer sólo una vez al año, pero deja en claro lo que percibe la población sobre el trabajo que hacen en los tres niveles de gobierno.

Y es justo en este año, que con el cambio de metodología que usa el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad, el principal delito contra la vida que es el homicidio doloso bajó considerablemente.

Un dato que presumen tanto la titular del ejecutivo federal, como los estatales y mucho más los municipales que se van a los extremos y quieren asumirse como los grandes “héroes” que han llegado a solucionar la seguridad en sus demarcaciones como es el caso que tantas veces hemos repetido, el de Ricardo Moreno en Toluca.

En los tres ámbitos de gobierno dan a conocer, cada que pueden, o la circunstancia así lo amerita, que los índices delictivos bajan y bajan a niveles como no se había conocido en otro momento.

Pero la ENVIPE es la herramienta que da a conocer el INEGI y muestra cuál es la percepción que tiene la población sobre ese supuesto combate a la inseguridad.

LA CIFRA NEGRA Y LA NULA CONFIANZA EN LA FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA, ASÍ COMO LOS CUERPOS DE SEGURIDAD.

La ENVIPE tiene mucho material para comentar y uno de los datos más reveladores tiene que ver con la cifra negra o los delitos que no son denunciados.

Pero también los que son denunciados y que la instancia que se supone debe impartir justicia deja olvidados en algún lugar.

Como decía el cronista deportivo,



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

LA 4T JAMÁS VA A FRACASAR: CLAUDIA



ELEAZAR FLORES

ENJUICIA A CRÍTICOS- Embelesada por los vótores que enajenan hasta las personalidades más centradas, en su peregrinar nacional, Claudia Sheinbaum Pardo advirtió desde el sureste que “la presidenta no se rinde y la cuarta transformación jamás va a fracasar”, lo que fortalece a sus minorías simpatizantes y desanima a las mayorías divergentes.

Procede explicar esto último con el apoyo de la cuatro operaciones básicas, pues si bien 36 millones votaron en 2024 por la doctora, 16 millones lo hicieron por otra candidatura, haciendo un total de 52 millones de sufragantes, y eso dando por válidos los comicios CUESTIONADOS, lo que por ahora no viene al caso, no obstante aportaciones sustentadas después del proceso.

Sumando votantes y abstencionistas en una lista de CIENTO MILLORES DE EMPADRONADOS, no se ve por dónde sacar a la mayoría nacional que los dueños de los micrófonos cuatroteros presumen a diario y muchas veces al día, con el PODER DE LA REPETICIÓN en sus medios oficiales, o sea los canales 11, 14 y 22, además de los sistemas estatales de la cuarta transformación. V.Gr. Televisión Mexiquense.

Con toda razón dirá usted que de este tema se ha escrito mucho, pero ni un diez por ciento de las repeticiones oficiales que presumen HABER SACADO DE LA POBREZA 12 MILLONES DE MEXICANOS, frase que por primera vez dijo oficialmente el mismo primero de septiembre la científica, y de entonces

a la fecha, en todas sus giras de pagniristas salen éstos y otros datos más. Lo que inexplicablemente no aborda la doctora es la CONSISTENTE ESCASEZ DE MEDICAMENTOS y demás material hospitalario, hasta de lo más básico como gases, algodón, guantes para médicos y enfermeras, mal que se sufre en varias regiones del país, pero si busca un ejemplo concreto, ahí está el hospital Adolfo López Mateos en la paradisíaca ciudad de Cuernavaca.

Exponiendo logros y escuchando elogios por doquier, la presidenta aprovecha micrófonos provincianos, dirigidos a quienes piensan distinto al sentir oficial que, “no pasa nada con LOS CRÍTICOS, las calumnias y un MONTÓN DE COSAS”, a cargo de “nuestros adversarios políticos que no quieren la transformación.”, pronunciamientos en Campeche y Tabasco, donde aprovechó para recordar a su hacedor.

DEFENSA- Convertida en DEFENSORA DE OFICIO de los hijos de ya sabe quién, la responsable de seguir con el segundo piso de la cuarta transformación, descalificó a los atacadores de los hermanos López Beltrán, -Andy entre éstos-, e incluso cuestionó la poca difusión que dieron a la CARTA ACLARATORIA del propio Andy, recordándome esto último, cuando AMLO candidato le “sugirió” al aire a Pepe Cárdenas, la ENTRADA de una nota. Pepe cortó la llamada.

De lo anterior, los analistas concluyen que la SOBERBIA HUMILDAD presidencial da para éste y más sexenios. ¿ALBRICIAS O DESCONSUELO?

Pedro “El Mago” Septién, al final sólo queda la frialdad de los números y la supuesta Unidad de Cercanía Social y Atención Pronta a la Denuncia parece nació “muerta” o servirá de poco.

PORCENTAJE DE DELITOS DENUNCIADOS.

De acuerdo al ENVIPE, sólo se denuncia en el Estado de México el 9% de los delitos cometidos. Una cifra que conforme pasan los años es cada vez menor. Nunca antes había alcanzado este nivel.

La denuncia evidentemente se hace ante el Ministerio Público o Fiscalía estatal.

De ese 9% la Fiscalía estatal inició una carpeta de investigación en el 62.7% de los casos que se presentaron.

Si tomamos en cuenta el 100% de los delitos, el Ministerio Público se puso “aparentemente” a trabajar en el 5.7% de los casos.

CIFRA OCULTA

Esta cifra tiene que ver con los delitos no denunciados, más los delitos denunciados, pero que no se le dio inicio a una carpeta de investigación. Por lo que la cifra oculta para el caso del Estado de México es de 94.3%.

Esto quiere decir que de cada 100 delitos cometidos en la entidad, sólo en cinco se tiene una carpeta de investigación.

¿POR QUÉ LOS AFECTADOS O VÍCTIMAS NO DENUNCIAN?

De la cifra oculta, de ese 94.3% que no tiene carpeta de investigación, la principal razón por la que no se presenta una denuncia tiene que ver con “Causas atribuibles a la autoridad”. Esas causas se relacionan con el miedo a la extorsión, pérdida de tiempo, trámites largos y difíciles, desconfianza en la autoridad y por actitud hostil de la autoridad.

Le siguen “Otras Causas” entre las que se cuentan miedo al agresor, delito de poca importancia, no tener pruebas entre otros. Estas dos

razones alcanzan el 99.7%.

Así que pensar que la Unidad de Cercanía Social de la Fiscalía de Justicia del Estado servirá de algo, es tanto como suponer que con una aspirina se puede curar el cáncer.

Y faltan más datos por rescatar del ENVIPE.

COMENTARIO DEL DÍA: LA RECTORA PATRICIA ZARZA Y SU NECEDAD POR COLOCAR A UN CERCANO DE CARLOS EDUARDO BARRERA, DE NOMBRE FRANCISCO ZEPEDA.

La semana pasada, luego del simulacro, la presión de alumnos estuvo a punto de meter en más problemas a la “debilitada” rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México, Patricia Zarza.

Y es que cada día es mayor la presión en torno a querer colocar a figuras cercanas al peor rector que ha tenido la UAEM, Carlos Eduardo Barrera.

Ahora el caso es con el ex secretario de Extensión y Vinculación, Francisco Zepeda que por cierto ya no tuvo lugar en la Facultad de Geografía, de dónde había salido rumbo al gabinete.

Entre las exigencias de los alumnos para entregar el plantel figuraba entre las más importantes que no regresara Francisco Zepeda y la renuncia de la rectora.

Entonces la rectora buscó que el cercano a Carlos Eduardo Barrera llegará a la Facultad de Ciencias. Y entonces los alumnos se inconformaron durante el simulacro y es que el ex funcionario tiene varias quejas en su contra.

La tercera opción de Patricia Zarza es la Facultad de Planeación, aunque tampoco lo quieren.

Así que tendrá que ser asesor, así como ya lo hizo con el de Docencia y el de Finanzas.

Pero entonces nos volvemos a preguntar: ¿Real o no el Plan B con todo y las demandas para mantener en la nómina a los cercanos al peor rector, Carlos Eduardo Barrera?

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albiter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Lunes 22 de Septiembre de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090176013600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.



COLUMNA

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

QUE CLAUDIA SHEINBAUM PRESENTE PRUEBAS



CHARLY CARRETO

A la Presidente Claudia Sheinbaum Pardo, cuando algo de lo que se publica en los medios de comunicación no le gusta, solo atina a decir que son mentiras, que es politiquería y que presenten pruebas.

Hay que exigirle a la inquilina de Palacio Nacional que sea ella quien presente pruebas reales para desmentir lo que se publica en medios nacionales, impresos, en redes sociales o en televisión.

Desde hay que recordarle que en este mundo ni en México ni en Morena nadie es dueño de la verdad. En Morena creen que descalificando a los medios de comunicación, la gente estará con ellos, no pueden tapan el sol con un dedo.

Primero ha puesto en duda las denuncias que presentó SEDENA en contra de Hernán "N" ahora recluso en el Altiplano.

Después ha puesto en duda las denuncias que presentó la Secretaría de Marina, quiere decir que la Jefe Suprema de las Fuerzas Armadas no confía en ellas.

Pero veremos hasta cuándo podrá soportar sus descalificaciones sin presentar pruebas.

DE SALIDA: Muchas expectativas hay sobre lo que informará la

Gobernadora Delfina Gómez Álvarez. Ella misma haciendo una auto-crítica de sus gestión la calificó entre 7.5 y 8

Los temas pendientes son salud, inseguridad, calles y educación. En el primer tema los hospitales que antes eran responsabilidad del Estado de México y ahora del IMSS Bienestar, no hay medicamentos.

En el tema de seguridad lo he comentado en varias ocasiones, es un tema salado, cada vez que se toca y se habla que baja la inseguridad hay balaceras y asaltos.

El mejor ejemplo, el jueves por la tarde hubo un homicidio en la colonia Residencial Colón, el viernes un asalto en la Vía Pino Suárez y en la noche una balacera en Isidro Fabela al igual que el sábado, aquí no podrán decir que son hechos aislados.

Hablará la gobernadora como lo dice en sus spots promocionando la Educación. Hablará del descuento que le hacen a mis maestros del magisterio estatal, sin darles una explicación al respecto?

Las avenidas primarias a cargo de la Junta de Caminos que están en total abandono, al parecer las diferencias entre el director de esta dependencia y Daniel Sibaja siguen a la orden del día.

Habrà que esperar sea un informe real y no maquillado con cifras alegres y que sean resultados en benefi-

cio de los mexiquenses y no de unos cuantos.

PARA CERRAR: Algunos gobernadores de Morena como el de Puebla Alejandro Armenta, la de Campeche Laida Sansores tienen la paranoia a flor de piel. Si deberás trabajar con transparencia no deberían tenerle miedo a las críticas.

Las críticas de los medios de comunicación son para qué mejorar su actividad política, pero en el tema de Puebla porque Alejandro Armenta invento una app denominada Nordica en la que todos los servidores públicos deben estar conectados y hablar bien de la administración pública, aunque los habitantes de la Angelópolis no estén de acuerdo. Cuando el Pueblo manda - como tanto pregonan en Morena- no habría porqué estar truqueando su quehacer político, sin embargo estos dos personajes dejan mucho que desear en su trabajo como gobernantes.

Hay que recordarles que ellos son empleados de los poblanos y de los campechanos y aunque tengan "poder" no es válido que abusen de este.

Los gobiernos morenistas han sido muy autoritarios y esto ocurre en todos los tres órdenes de gobierno, municipal, estatal y federal.

El respeto se gana con acciones y respetando al pueblo no insultando y exigiendo respeto, a cambio de nada. Alguien lo tenía que decir!!

Potros Salvajes vencen a Halcones de la UV y suman su segundo triunfo en la Conferencia Nacional de la ONEFA

La rectora Martha Patricia Zarza Delgado visitó al equipo, previo al encuentro, reiterando el respaldo de su administración a las disciplinas deportivas universitarias.



REDACCIÓN

EDOMEX.- Los Potros Salvajes de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) se impusieron con autoridad 38-7 a los Halcones de la Universidad Veracruzana, en el duelo correspondiente a la semana 3 de la Conferencia Nacional de la Organización Nacional Estudiantil de Fútbol Americano (ONEFA), disputado en el Estadio "Juan Josafat Pichardo Cruz".

Antes del arranque del partido, la rectora de la UAEMéx, Martha Patricia Zarza Delgado, visitó al representativo universitario para desearle éxito y refrendar el apoyo de la Administración 2025-2029 al fútbol

americano y a todas las disciplinas deportivas de la institución. En el emparrillado, el partido inició con intensidad. Los Potros abrieron el marcador con un gol de campo para ponerse 3-0, pero los Halcones respondieron en el segundo cuarto con una anotación que les dio la ventaja momentánea de 3-7.

El descanso fue clave. Tras la charla y ajustes del head coach Jorge Luis Jiménez, los auriverdes regresaron con otra cara y dominaron la segunda mitad, logrando una ofensiva contundente que les permitió dar la vuelta y cerrar el tercer cuarto con ventaja de 24-7. En el último periodo, los Potros Salvajes no bajaron el ritmo y sellaron el triunfo con marcador final de 38-7.

"Nos costó trabajo la primera mitad. Los muchachos estaban nerviosos, pero supimos ajustar en el medio tiempo y el equipo reaccionó bien. La visita de la rectora fue muy motivante. Hacía tiempo que no nos acompañaba un rector y su presencia nos dio un impulso adicional. Para nosotros es muy importante sentir el respaldo de las autoridades universitarias", señaló el coach Jiménez al término del encuentro.

Con esta victoria, los Potros Salvajes suman su segundo triunfo de la temporada y se preparan para recibir a los Búhos, el próximo viernes 26 de septiembre, a las 19:00 horas, nuevamente en el Estadio "Juan Josafat Pichardo Cruz". ●



COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Delfina, requeté bien evaluada.
- Sheinbaum supera a AMLO.
- Renueva bases el PRI.

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez llega hoy a su Segundo Informe de Gobierno muy bien evaluada en las encuestas que "midan" la popularidad de los mandatarios estatales a través de la evaluación ciudadana, algo que no sucedió en su momento con los ex "goberladrones" priistas, hoy tan repudiados, quienes, desde que se realizan este tipo de ejercicios demoscópicos, aparecieron siempre reprobados, en la "media tabla" en el mejor de los casos, y todo esto combinado con los altos niveles de aprobación de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo que ronda el 80% en diversas encuestas que superan incluso a los que obtuvo en ese mismo lapso de tiempo AMLO, aunado a los escándalos y repudio ciudadano a los líderes opositores, en especial el político más desprestigiado de este país, le auguran a Morena y a sus aliados (el se siempre que se dice de izquierda y el oportunamente "coyuntural") una contundente y aplastante victoria electoral en las elecciones intermedias en las que volverá a tener la mayoría en la Cámara de Diputados y en los de más comicios locales en distintas entidades como en las 18 en las que se elegirá gobernador y en la que seguramente la 4T se llevará por lo menos 17 gubernaturas ... NOTAS CORTAS: Por cierto, la Jefa del Ejecutivo Estatal acude esta mañana al Congreso del Estado de México a entregar personalmente y por escrito su Segundo Informe de Gobierno para posteriormente dirigirse al Teatros Morelos donde dará un mensaje y en el que estarán presentes todas las fuerzas políticas del estado ... A propósito de su Segundo Informe de Gobierno, la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, destaca el Trolebús Mexiquense Chalco-Santa Marta, una obra que transformó la movilidad en la región oriente de la entidad. Con una inversión de 12 mil millones de pesos, el sistema ha registrado casi 3 millones de viajes desde su puesta en operación.

El impacto más significativo del proyecto se refleja en la reducción de tiempos de traslado. Los usuarios que anteriormente requerían dos horas para desplazarse entre ambos puntos ahora completan el recorrido en 45 minutos, lo que representa una disminución de 62.5 por ciento en el tiempo de viaje. Además, el Mexibús transportó más de 120 millones de personas, mientras que el Mexicable movilizó más de 16 millones de pasajeros. Estos números consolidan al Estado de México como la entidad con mayor infraestructura de transporte masivo del país ... La Presidenta del PRI Estado de México, Cristina Ruiz Sandoval, presidió la CXXX Sesión Extraordinaria del Consejo Político Estatal (CPE) en el que se aprobaron acuerdos fundamentales como el Nuevo Reglamento del CPE y de los Consejos Municipales, en congruencia con el nacional y con las modificaciones del 24 de febrero de 2025 que

casi perpetúa en el cargo a Alito; la actualización y toma de protesta de la Comisión Estatal de Procesos Internos (CEPI) para concluir el periodo 2023-2026; autorización para que la CEPI pueda aplicar la facultad de atracción de procesos internos en la renovación de comités municipales, consejos políticos municipales y comités seccionales 2025-2028, con acuerdo del CEN; Facultades al CDE para solicitar al CEN la expedición de convocatorias para renovar el CPE 2025-2028, las 125 dirigencias municipales, los 125 Consejos Políticos Municipales 2025-2028 y la creación de nuevas secretarías y coordinaciones en materia de igualdad, diversidad, medio ambiente y defensa de las mujeres. La senadora Ruiz Sandoval insiste en el discurso de su dirigente nacional consistente en relacionar a Morena con el narco. Estuvieron líderes de las estructuras territorial y sectoriales como el dirigente del Movimiento Territorial y es dirigente magisterial Roberto Sánchez Pompa y quienes siguieron la sesión en línea como el Presidente Municipal de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal, quien ha hecho un trabajo de acercamiento co ... El ex diputado local y líder moral de la burocracia mexiquense, David Parra Sánchez, visitó zonas ejidales, residenciales y populares, en las que advirtió que aún hay carencias de toda índole "y hacia estos sectores, seguiremos, como lo hemos hecho por décadas, brindando jornadas asistenciales a través de la asociación civil, 'Proyecto Social Naucalpan' sin lucro alguno" aseguró el líder social naucalpense, quien agregó al término de la sanitización de escuelas de esta localidad, se proyecta llevar a cabo jornadas asistenciales a las familias más vulnerables de Naucalpan. Afirmó que muy pronto llegarán servicios esenciales a los habitantes de este municipio para el fortalecimiento familiar. "¡Ya no más injusticias para ellos!", puntualizó ...

Y hablando de Naucalpan, su joven alcalde morenista Isaac Montoya Márquez presentó el sistema REMUS (Red Municipal de Seguridad), una estrategia que consiste en conectar a los vecinos con la Guardia Municipal a través de una aplicación móvil para atender las emergencias o actos ilícitos que se presenten en las diferentes comunidades, a la vez que afirmó "con inteligencia social, podremos llevar a cabo inteligencia policial y de esta manera todas y todos nos ayudamos para rescatar Naucalpan"...

El Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández, continúa con las obras de bacheo que no solo benefician a los metepecenses sino a los vecinos del Valle de Toluca que todos los días transitamos por ahí ... Sorprendente paso de los Diablos Rojos del Toluca que este fin de semana hicieron "birria a la diabla" al derrotar a domicilio 3 a 0 a las ex poderosas Chivas Rayadas del Guadalajara, y esta tarde juega contra el Américas las Diablititas del Toluca Femenil ... Qué tengan un excelente inicio de semana, raza ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM